

## Amplio margen en financiamiento al sector agropecuario: Esquer (El Financiero 27/03/12)

Amplio margen en financiamiento al sector agropecuario: Esquer (El Financiero 27/03/12) Jeanette Leyva Reus Martes, 27 de marzo de 2012 Sólo se fondea 40% de las necesidades del campo. El crédito en 2011 fue de 250 mil mdp; la banca otorgó 30%. Agronegocios, entre las prioridades de Banco Ve por Más. - POTENCIAL CREDITICIO EN EL CAMPO: ESQUER El financiamiento al sector agropecuario tiene un amplio margen para crecer, ya que las instituciones financieras apenas si logran financiar en conjunto 40 por ciento de las necesidades del campo, cifra que podría ser hasta de dos veces más. En 2011, el crédito otorgado al campo mexicano fue de 250 mil millones de pesos; de esa cifra, la banca otorgó más de 77 mil millones, monto que en este año crecerá a casi 85 mil millones de pesos. Durante el seminario "Participación de la banca en la derrama de crédito agropecuario", Jorge Esquer, director ejecutivo de Agronegocios de Banco Ve por Más, explicó que en los dos últimos años el financiamiento otorgado por los bancos ha crecido entre 9 y 10 por ciento, tendencia que prevé se mantenga en 2012. En este sector, la participación de la banca comercial va en aumento, pues en 2011 tuvo un crecimiento en el crédito agropecuario de 9 por ciento; esto, con fondeo también de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), ya que en 2010 la derrama crediticia fue de 71 mil 301 millones de pesos y el año pasado de 77 mil 528 millones, cifra que en 2012 prevé crezca 10 por ciento. El también coordinador del Comité de Asuntos Agropecuarios de la Asociación de Bancos de México (ABM) comentó que actualmente alrededor de 18 bancos participan en este segmento, pero algunos no cuentan con áreas especializadas. De esos 18 bancos manejando crédito al sector agropecuario, las cinco principales instituciones acumulan 70 por ciento de la operación, en donde 85 por ciento de los créditos que se otorgan son a corto y mediano plazos, y el restante 15 por ciento es financiamiento de largo plazo para adquirir maquinaria y equipo, así como activos fijos y bienes de capital; esta mezcla debe ir cambiando con el tiempo. De acuerdo con cifras proporcionadas, el sector agropecuario es de gran importancia para el empleo, al representar 20 por ciento de la población económicamente activa y aportar 4 por ciento del PIB. Esto se suma a que el total de la superficie agrícola cultivable es de 30 millones de hectáreas, de las cuales 21 millones son de temporal y el resto de riego, aunque 55 por ciento de los 3.5 millones de productores registrados produce sólo para autoconsumo y el resto cuenta con excedentes para comercializar. Cobertura de precios Sin embargo, reconoció Esquer, el hecho de que no se tenga un mayor crecimiento en el crédito al sector agropecuario es porque tiene mayores riesgos que otros sectores productivos, además de que hay una pulverización de la tenencia de la tierra; la informalidad y los regímenes especiales dificultan la evaluación del riesgo, y hay fenómenos meteorológicos y volatilidad en los precios de los insumos y productos. A lo anterior también hay que sumarle las plagas, enfermedades y epidemias, y recientemente la inseguridad incrementada en las zonas rurales. "La estacionalidad de los ciclos agrícolas provoca fuertes altibajos en los saldos de la cartera de crédito agropecuaria; la banca debe mantener un portafolios diversificado, incluyendo créditos elegibles de apoyo, así como de corto y mediano plazos." Banco Ve por Más, dijo, tiene entre sus prioridades la participación en el segmento de agronegocios, por lo que 30 por ciento de su cartera de crédito está relacionado con el sector, y para este año espera tener un crecimiento en la cartera de 15 por ciento, manteniendo los índices de morosidad por debajo de 2 por ciento. El banco cuenta con una participación de entre 8 y 10 por ciento de la cartera colocada en el país con fondos de FIRA, y actualmente trabaja en el diseño de un plan piloto para aliarse con una correduría para la cobertura de precios, con lo que buscan crear una mayor certidumbre en ingresos para los productos y el crédito; el piloto abarcará Tamaulipas, Sonora y Veracruz. El esquema será operado en alianza con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación, a través de FIRA, siendo el primer servicio de cobertura de precios como parte de un crédito a la producción, por lo que pequeños y medianos productores podrán acceder a este esquema.